

neues aus dem asienhaus

Asienhaus

Asienhaus bekommt neues Dach

Anfang November haben die Arbeiten zur Renovierung von Fassade und Dach begonnen. Der erste Bauabschnitt wird Ende des Jahres abgeschlossen sein. Diese Maßnahme wird aus Mitteln des Denkmalschutzes zu einem Drittel gefördert.

Widerstand gegen AKWs in Indonesien

Eine neue online-Publikation des Asienhauses beschreibt die Geschichte des Widerstandes gegen AKWs. Sie ist erhältlich unter asienhaus.de/atomenergie.

Asienstiftung

Europäisch-chinesischer Dialog zu »Informal Work & Migration« erfolgreich

Zehn Teilnehmer aus China und 40 Teilnehmer aus sieben europäischen Ländern haben sich vom 12.-14. November im Bonner Gustav-Stresemann über Fragen »Informeller Arbeit & Migration« ausgetauscht. Die Teilnehmenden kommen aus Gewerkschaften, Hochschulen, sind Mitglieder von Nichtregierungsorganisationen und Aktivisten, die zu Arbeitsrechten arbeiten. Auch die Provinzregierung von Guangzhou war vertreten. Mit diesem Workshop wird eine neue Möglichkeit geboten, den europäisch-chinesischen Austausch zu Fragen der Arbeitsbeziehungen zu fördern und die Zusammenarbeit zu stärken.

China-Ausstellungen 2012

2012 werden die China-Ausstellung in verschiedenen Städten Deutschlands zu sehen sein, beispielsweise auch im Landtag von NRW.

Robert Bosch Stiftung fördert »Stimmen aus China«

Der Blog »Stimmen aus China« wird seit dem 1. Oktober 2011 von der Robert Bosch Stiftung gefördert. In dem Blog werden Diskussionen aus chinesischen Internet-Diskussionen

zusammengefasst und übersetzt. Auf diesem Wege soll zu einem differenzierteren China-Bild in Deutschland beigetragen werden. (siehe www.stimmen-aus-china.de)

Broschüre zu Klima-Aktivitäten chinesischer NRO

Die von Patrick Schröder erstellte und von der Asienstiftung in Kooperation mit der Heinrich-Böll-Stiftung herausgegebene Broschüre befasst gibt einen Einblick in die Entwicklung zivilgesellschaftlicher Klimaaktivitäten und ihrer Verortung im internationalen NRO-Diskurs. Online erhältlich unter: www.asienhaus.de/public/2011_11_11-schroeder-climate-change-activism-China.pdf.

Burma-Initiative

Workshop: Perspektiven der Armutsbekämpfung in Burma/Myanmar

Im Rahmen des Projekts der Burma-Initiative zu »Möglichkeiten und Grenzen der Armutsbekämpfung in Burma/Myanmar« wurde in Kooperation mit der Abteilung für Südostasienwissenschaft der Universität Bonn am 15. Oktober ein Workshop zu »Perspektiven der Armutsbekämpfung« durchgeführt. Studierende stellten ihre Ergebnisse vor und diskutierten diese mit Corinna Broeckmann (MISEREOR-Länderreferentin), Frithjof Schmidt (MdB, Bündnis 90/Die Grünen) sowie weiteren Experten aus der Entwicklungszusammenarbeit. Des Weiteren wurden erste Ergebnisse der von ADRA-Myanmar im Auftrag der Burma-Initiative durchgeführten Studie zu zivilgesellschaftlichen Möglichkeiten der Armutsbekämpfung in Burma/Myanmar vorgestellt. Die Task Force, die unter der Leitung von Phuong Le Trong und Dr. Rainer Werning statt fand, und die Studie waren Bestandteil des Gesamtprojektes. Am 3. Dezember schließt das Projekt mit einer Fachtagung ab. Weitere Informationen online.

Konstruktive Kooperation

Aus der Kooperation zwischen der Burma-Initiative und der Abteilung für Südostasienwissenschaft der Universität Bonn entstand die Studierendeninitiative, die Hochschulgruppe »Asienhaus« zu gründen.

Für die Studierenden bietet dies eine gute Gelegenheit sich mit unserem Kooperationspartner vor Ort und anderen zivilgesellschaftlichen Gruppen auszutauschen.

Südostasien Informationsstelle

Ausstellung »Megacities in Südostasien« – noch freie Termine

Die Südostasien Informationsstelle verleiht die Wanderausstellung zum Thema »Megastädte in Südostasien«. Thematisiert werden u.a. Klimawandel, Urbanisierung, Armut, sowie einzelne Portraits von Jugendlichen.

Die Ausstellung kann für jeweils zwei Wochen ausgeliehen werden. Kontakt: Mela Badruddin: mela@asienhaus.de. Für eine Übersicht im Internet: www.asienhaus.de/public/archiv/poster_megacities_sea.pdf.

Philippinenbüro

Jahresseminar 2012

Am 24. und 25. März 2012 wird das philippinenbüro das Jahresseminar zum Thema »Wessen Freiheit, Gesundheit und Entwicklung sind gemeint? – Maßstäbe und Werkzeuge im Gesetzesentwurf zur Reproduktionsgesundheit in der Diskussion« in Köln-Deutz durchführen. Weiter Informationen unter: philippinenbuero@asienhaus.de

Dokumentation der Menschenrechtskonferenz

Eine umfassende Dokumentation der Konferenz zum Thema »Menschenrechte unter der Aquino-Regierung«, die Ende Juni 2011 in Berlin stattfand, wird in Kürze erscheinen.